

Oromano, á casa de los mencionados Príncipes para que fixen el dia en que pueda presentarse á uno y otro como Canciller y Vice-Canciller del Imperio : este último señaló el dia 20 , y aquel el 22.

Acaba el Emperador de establecer en esta ciudad un Tribunal de apelacion para los asuntos militares; estará presidido por un General de artillería ó de caballería.

Hamburgo 17 de Febrero.

Por cartas de Brunswick de 14 de este mes se sabe que la noche anterior llego allí un correo del Rey de Prusia con pliegos para aquel Duque , á quien encargaba dicho Soberano se transfiriese inmediatamente á Berlin. Con efecto á la mañana siguiente se puso en camino para aquella Corte.

Aunque es positivo que cierto número de tropas del Emperador tiene orden de prepararse á marchar , no se ha mandado hasta ahora que los Oficiales dispongan sus equipages de campaña. Tampoco ha dirigido la Cancilleria de Viena á ningun Círculo del Imperio cartas requisitoriales para el paso de tropas , excepto de un cuerpo de 2300 hombres de infantería y 400 caballos que van desde Egra á completar los Regimientos de los Países Baxos.

Nueva-Yorck 9 de Enero.

En la Cámara de Representantes de esta Provincia se acordó ayer hacer á expensas públicas un busto de mármol y un retrato del General Washington , y que uno y otro se coloquen en los parages que mejor parezcan á juicio de los legisladores.

El 21 del mes anterior llegó á Filadelfia el Teniente Denny, Ayudante del General Saint-Clair , con pliegos para la Secretaria de Guerra, que contienen la relacion de la derrota del cuerpo de su mando por los Indios; pero al mismo tiempo añaden que se habian tomado ya medidas para impedir las resultas de aquel contratiempo, y reparar quanto ántes el daño padecido en dicha ocasion.

El Presidente de los Estados Unidos ha nombrado para Ministro plenipotenciario de la República en la Corte de Lóndres á Mr. Tomas Pinkney , Gobernador que fué de la Carolina Meridional; para igual destino cerca de S. M. Christianísima á Mr. Morris , ex Gobernador de esta Provincia de Nueva-Yorck ; finalmente para Ministro Residente en Holanda á Mr. Court, actualmente Encargado de negocios en la Corte de Francia.

En Boston se ha abierto una subscripcion para equipar algu-

nas naves forradas en cobre, que den la vuelta al rededor del mundo, y hagan algun descubrimiento que pueda ser útil á esta República.

Lóndres 21 de Febrero.

Ha entrado en Portsmouth la fragata Juno de 32 cañones, conduciendo al cúter contrabandista nombrado el Endeavour, del puerto de Weymouth, cuyo cargamento consistia en 260 barriles de aguardiente, 37 sacas de té, 14 fardos de tabaco y una porcion de sal.

En Woolwich se está armando el navio Leopardo de 50 cañones destinado para la India: en él se embarcará el Almirante Goodall, que debe reemplazar al Conmodoro Cornwallis en el mando de la esquadra Británica del Asia.

En la primera sesion que se tuvo este año en Westminster para la causa de Mr. Hastings, empezó Mr. Law la defensa del acusado respondiendo á todos los cargos que le habian hecho, y procurando desvanecerlos; sostuvo que los Ingleses al establecerse en la India, en vez de oprimir á los naturales los habian sacado de su barbarie é ignorancia: y que el sistema de Mr. Hastings para la recaudacion de rentas, pareció tan juicioso que aun se observa actualmente con muy poca alteracion. La defensa de este Abogado duró hasta las 5 de la tarde, y se señaló el dia 17 para continuarla.

Segun el informe de los gastos extraordinarios de la Marina hechos el año último, el armamento destinado contra la Rusia importó 340,306 libras esterlinas.

Haya 26 de Febrero.

Los Estados de Holanda y Westfrisia acordaron los tributos para el año corriente baxo los mismos términos que estuvieron en el anterior. Luego suspendieron sus juntas hasta el 6 de Marzo.

La fragata de guerra nombrada la Amazona, que se despachó con Comisarios encargados por el Gobierno de examinar el estado de las Colonias Holandesas del Asia, experimento en su navegacion vientos contrarios y temporales que la maltrataron, obligándola á entrar á repararse en Lisboa, de donde no podrá continuar su viage hasta fines del mes próximo.

En algunas partes de Holanda ha caido estos dias mucha nieve: el correo que salió de Amsterdam con la correspondencia interior, pereció de resultas de la nevada cerca de Alphen el 22 de Febrero por la noche.

Milan 22 de Febrero.

De orden del Emperador se han publicado en muchas ciudades de la Lombardía Austriaca dos nuevas providencias soberanas; por la primera se manda que qualquiera sugeto que tenga que recurrir al Trono con recursos ó súplicas los encargue á alguno de los Agentes residentes en Viena para los asuntos de Lombardía, y que de lo contrario se culpe á sí mismo del atraso que pueda haber en su despacho. La segunda prohíbe á todo género de personas andar de noche sin luz por las calles, pasada la hora que se señala en el edicto.

Barcelona 2 de Marzo.

El 27 de Febrero celebró la Real Academia de Medicina práctica de esta Ciudad su junta pública anual á presencia de un concurso muy lucido, y de sugetos distinguidos. Abrió la sesion el Secretario primero Doct. D. Joseph Ignacio Sanponts leyendo la historia de la Academia del año anterior, y una sucinta noticia de los méritos literarios de algunos Socios que ha perdido la Academia desde su ereccion. El segundo Secretario Doct. D. Francisco Salvá leyó un resúmen de las tablas meteorológico-médicas de esta Ciudad, correspondientes al año académico anterior, sacadas de sus observaciones meteorológicas, y de las relaciones semanales que los Socios entregan de sus enfermos, con varias reflexiones y corolarios prácticos. El Doct. D. Francisco Sanponts leyó un discurso sobre el fuego de S. Anton, y en él recorrió los siglos en que principalmente se padecía; habló del origen y progresos de la Orden religiosa de los Antonianos que por instituto tenia á su cargo los hospitales en que se curaba aquel mal; reflexionó sobre sus síntomas y causas, y concluyó indicando los remedios y providencias políticas de que se debería echar mano en caso que volviese á padecerse aquella dolencia, lo que no tiene por imposible. Luego se procedió á la adjudicacion de premios. En la junta pública del año anterior habia ofrecido la Academia una medalla de oro del valor de 300 rs. al Médico que ántes del primer dia de Diciembre de 1791 enviase la mejor descripcion de una epidemia ocurrida en España desde el año 1780. Se recibieron varias Memorias, suficientes para acreditar el talento y aplicacion de los Médicos del Reyno; y acordó el premio á la descripcion latina de la epidemia de tercianas perniciosas, observada en Alcira en Valencia el año 1784, cuyo autor es el Doct. D. Francisco Llansol, Médico titular de la misma Villa. El *accessit* se ad-

judicó á la Memoria castellana, de mérito poco inferior á la antecedente, que describe la epidemia de tercianas perniciosas observada en España en 1784, 1785 y 1786, escrita por el Dr. D. Juan Továres, Médico titular de Puerto-llano. Hubiera deseado la Academia que los autores de estas descripciones hubiesen añadido una breve noticia topográfica de los lugares en que observáron las epidemias, y una particular y exácta observacion de cada una de las variedades que notáron en ellas, y que solo refieren por mayor, bien que con puntualidad y elegancia. Se acordó hacer honorífica mencion de la Memoria enviada con cierta cifra y sin epígrafe, que describe la epidemia de unas calenturas de casta escorbútica, observada en una de las islas del Reyno, por contener una topografía bien circunstanciada, y haberse extendido mucho el autor sobre el pensamiento de varios Médicos sabios en orden á la simplificación de las divisiones de las calenturas, y en buscar un alterante específico para las continuas, semejante al que tenemos en la quina para las intermitentes; pero necesita la Academia un número competente de observaciones que acrediten la virtud del que propone. Se conserva cerrado el pliego que contiene el nombre del autor por si gustase de ser conocido, no obstante de no habérsele adjudicado el premio: los de los demas sugetos no premiados se quemáron segun costumbre. (*Se continuará.*)

Cádiz 9 de Marzo.

En los dias 5, 7 y 8 del corriente entráron en esta bahía las fragatas Ntra. Sra. de Gracia, la Vizcaína, y la Menorca, los bergantines S. Francisco de Paula, y Concepcion, y el paquebot Natividad, procedentes de Montevideo, Cartagena, Veracruz, la Guayra y Havana. Conduce el 1.^o de estos buques 38,912 pesos, 17,021 cueros, 100 pieles de chinchilla, y 326 plumeros: el 2.^o 578,406 pesos, 5991 arrobas de algodón sin pepita, 536 quintales de palo brasilete, y otros efectos: el 3.^o 388,419 pesos, 1708 arrobas de grana, 14,356 de azúcar, 1485 de pimienta de Tabasco, con otros géneros: el 4.^o 5740 pesos, 115,988 libras de añil, y 60 arrobas de zarzaparrilla: el 5.^o 2526 fanegas de cacao, 60,851 libras de añil, 851 arrobas de algodón, 36,731 libras de café, 1350 cordobanes, con otros efectos; y el 6.^o 9672 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y para particulares 5100 pesos, 590 arrobas de azúcar, 140 quintales de palo de tinte, con otros géneros.

Málaga 10 de Marzo.

El dia 7 llegó aquí la fragata la Prosperidad que viene de Veracruz con 70,218 pesos, 30 arrobas de grana, 500 de azúcar, 156 de pimienta de Tabasco, 540 cueros curtidos, y otros efectos.

Santander 12 de Marzo.

Antes de ayer fondeó en este puerto el bergantin S. Joseph, procedente de la Havana. Trae 1836 pesos, 610 caxas de azúcar, y 200 quintales de palo.

Madrid 20 de Marzo.

Con motivo de los dias de la Sra. Infanta Doña María Josepha se vistió ayer la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez.

S. M. se ha servido nombrar á D. Felix Aytés para una Canonjía de la Iglesia Colegial de Guisona, Diócesis de Urgel.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha dignado el Rey promover á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Manuel Ovando y D. Pedro Mayorga: á segundos Tenientes de granaderos al Conde de Clonard, y D. Mariano Herranz, segundos Tenientes de fusileros: á Alferez de granaderos al de fusileros D. Juan de la Balza; y á Alferez de esta clase al Cadete D. Luis Dávila. En el de Reales Guardias Wálonas ha conferido primera Ayudantía mayor al primer Teniente D. Ignacio Esterripa: primera Tenencia al segundo Teniente de granaderos D. Carlos Joseph Romrée; y segunda Tenencia al Alferez de granaderos D. Eduardo Wisart de Bocarme. Asimismo ha nombrado Ingenieros en xefe á los en segundo D. Fermín de Rueda, graduado de Coronel, y D. Beltran de Beaumont; y ha conferido la Sargentía mayor del Regimiento de Caballería del Rey, con el grado de Teniente Coronel, á D. Francisco Mariano, Capitan del Regimiento de Caballería de España.

D. Antonio de Capmany, Secretario perpetuo de la Academia Real de la Historia, ha tenido la honra de presentar al Rey por mano del Exc. Sr. Conde de Aranda, primer Secretario de Estado y del Despacho Universal, la obra que ha impreso y dedicado á S. M., intitulada: *Código de las antiguas costumbres marítimas*, hasta aquí vulgarmente llamado *Libro del Consulado del mar de Barcelona*, traducido al castellano é ilustrado.

En la Gazeta de 10 de Abril de 1789 se dió noticia de que el Capitan Andres Galmoglesi, Raguseo, que lo era de una nave de su nacion, habia salido de Málaga á fines del año de 1784 con carga de mercaderías, dexando en una casa de comercio de aquel puer-

puerto 25 vales Reales de á 300 pesos, de que tomó recibo: y que no habiendo ocurrido por ellos hasta entónces, ni sabídose de su paradero, y solo sí corrido noticias de haber hecho baratería, habia recogido aquel Real Consulado en sus arcas el importe de dichos vales, decretando su aviso por lo que pudiera convenir á sus herederos ó acreedores, como se ha verificado, presentándose distintos de los últimos, vecinos y del comercio de la Ciudad de Génova, á quienes sobre lo fundado de su derecho contra dicho Capitan se entregó por el mismo Tribunal crecida parte de aquel depósito, baxo fianza á acreedor de mejor derecho; y restancio algunos mrs. que destinar, y por otra parte solicitando los acreedores se les releve de la fianza, ha concedido el mismo Real Consulado por último término el de dos años á todos los que tengan derecho contra dicho Capitan, para que se presenten á fin de rematar este asunto.

Los subscriptores á la primera edicion de los Anales de la virtud, escritos por la autora de las Cartas de Adela y Teodoro sobre la educacion, traducidos por el mismo traductor, y á la segunda impresion de dichas Cartas, acudirán á casa de Gomez, calle de las Carretas, á recoger los dos tomos de los Anales, en 8.^o marquilla. Esta obra, que presenta una serie de acciones virtuosas, muy oportunas para inclinar los corazones de los niños á la piedad y al heroismo christiano, se cita con frecuencia en las mencionadas Cartas de Adela, como que con ellas abraza quanto se necesita para una buena educacion: de modo que se hace precisa á los que tienen ya aquel tratado. Hasta mediados de Abril queda abierta la subscripcion á ambas obras, que componen 5 tomos, por 40 rs. en papel, 50 en pergamino y 60 en pasta. Los que no subscribieren pagaran 4 rs. mas en cada tomo. Los dos de los Anales se venden sueltos á 24 rs. á la rústica, 26 en pergamino y 30 en pasta.

Los subscriptores á la Crónica general de España y sus antigüedades, escrita por Florian de Ocampo y Ambrosio de Morales, en 10 tomos en 4.^o, acudirán á recoger los dos últimos á las Librerías de Quiroga, calle de la Concepcion, y de Frances, en la de las Carretas; en Sevilla en las de Vázquez y Caro; en Valencia en la de Mallen; en Zaragoza en la de Monge, y en Barcelona en la de Piferrer: el precio de cada tomo en Madrid es de 20 rs. en papel, 21 á la rústica, 22 en pergamino y 26 en pasta; y de un real mas en cada uno en las referidas Capitales.

Nueva edicion de la historia ó elogios de todas las mugeres insignes de que trata la Sagrada Escritura en el Viejo Testamento desde Eva, madre universal, hasta la madre de los Macabeos: con los sucesos mas particulares de Adan, Abraham, Loth, Isac, Jacob, Judas, Joseph, Moyses, Sanson, Saul, David, Salomon, Job, Tobias &c.: por el Dr. D. Martin Carrillo, Abad de Montaragon. Precede una carta de Lope de Vega en alabanza de la obra: un tomo en 4.^o Se hallará en la Librería de Bravo, calle de las Carretas.

De la imitacion de Christo, y menosprecio del mundo: com-
pues-

puesto en latin por el V. Tomas de Kempis, Canónigo Reglar de S. Agustin; traducido por el P. Juan Eusebio Nieremberg, de la Compañía de Jesus; añadidos los avisos y dictámenes de espíritu y perfeccion del mismo P. Juan Eusebio, y el compendio de la vida del Venerable autor, y muchas devotas oraciones para ántes y despues de la Sagrada Comunión, y para el artículo de la muerte: nueva edicion hecha con esmero en buena letra y papel, corregida de muchos yerros, y adornada con ocho estampas: un tomo en 8.º Se hallará á 8 rs. en pergamino, y 10 en pasta, en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Catecismo, ó explicacion de la Doctrina Christiana, compuesto por el Ilmo. Sr. D. Juan Saenz de Buruaga, Arzobispo de Zaragoza: contiene el ofrecimiento del Rosario, y otras oraciones. Se hallará en la Librería de Nicasio, carrera de S. Gerónimo.

La Preciosa: alegoría moral; obra del P. D. Teodoro de Almeyda, del Oratorio y Congregacion de S. Felipe Neri, que del Portugues traduxo á nuestro idioma para comun utilidad y recreo espiritual del pueblo christiano D. Narciso Varela de Castro: un tomo en 4.º Se hallará en la Librería de Ulloa, calle de la Concepcion; y en Sevilla en la de Berard, Blanchard y Compañía.

Ortografía necesaria para niños, y utilísima para adultos: compuesta por D. Manuel Vicente Murgutio Gaytan de Ayala, actual Marques de Aravaca, Socio numerario de la Real Sociedad Tudelana, y supernumerario de la Real Vascongada. Se hallará á 5 rs. en pergamino, y 4 á la rústica, en la Librería de Martinez, calle de las Carretas; en Vitoria en casa de Manteli, en Logroño en la de Segura, en Tolosa en la de La Lama, y en Villafranca en la de Martinez.

Gramática de la lengua Alemana: obra utilísima para la nacion Española, compuesta por el P. Lector Fr. Antonio de Villa, del Orden de Predicadores, Cura de extrangeros en los Reales Hospitales general y Pasion de esta Corte. Algunos Alemanes eruditos y otros Europeos que han visto y exâminado esta obra, la han aplaudido y han hecho los mas particulares elogios de su autor. En ella sobresale la claridad con que se explica la lengua Alemana hasta llegar á sus mas profundos cimientos, sin que degenera de aquella gravedad, hermosura y sonido magestuoso que le es natural. Se han maravillado igualmente de ver á un Religioso Español, que escribió esta Gramática en beneficio y utilidad del público, explicar dicho idioma con tanta perfeccion, y al mismo tiempo con una sencillez y naturalidad, que el sugeto mas tardo puedè aprenderlo sin dificultad. Se hallará en las Librerías de Escribano, frente á la Imprenta Real, y de Razola, calle de Atocha, á 16 rs. en papel, y 18 á la rústica.

Retrato de la Sra. Rita Luna, actual primera Dama de los teatros de Madrid, representando el papel de Sultana en la comedia de la Esclava de Negro-ponto. Véndese con dos sonetos en elogio de la misma actriz en la Librería de Tieso, calle de las Carretas, á 8 rs. iluminado, y á 4 sin iluminar.